

Kaleidoskop: Kunst als Lebenselixier

Von Malerei bis Fotografie – hier sind alle Kunstsparten vertreten



Die beiden Bildhauer Heribert Heeg und Klaus-Jürgen Guth auf dem Dorfplatz in Neuses.

Seit seinem Bestehen im Jahr 2007 bereichert der Kunst- und Kulturverein Kaleidoskop die hiesige kulturelle Landschaft um einige Facetten. Die Rettung der von Sturm Kyrill gefällten Rodfeldeiche fiel zusammen mit der Vereinsgründung 2007. „Auch ein umgestürzter Baum bleibt ein Naturdenkmal“ – mit dieser Mahnung geboten herbeigeeilte „Kaleidoskoper“ dem Abtransport des Baumes zu

Brennholz oder weiterer Verwertung als Bierdeckel Inhalt. Heute erinnert neben dem Baumtorso eine Gedenktafel an die 300-jährige Eiche, die dem Sturm nicht standhielt. In der Nachbarschaft wächst zur allgemeinen Freude schon ein stattlicher junger Baum heran. Der Kunst- und Kulturverein hat sich ganz allgemein die Pflege von Kunst und Kultur in Freigericht zur Aufgabe gemacht. Dazu gehören alle Sparten der

Kunst und Literatur ebenso wie Malerei, Musik, Theater, Kabarett, Tanz und Fotografie. Den Vereinsmitgliedern geht es um die Förderung zeitgenössischer künstlerischer Arbeiten vor Ort und man will die Erinnerung an frühere Künstler und ihre Werke in der Gemeinde wachhalten. Dazu zählen vorrangig Adolph Amberg (1874 bis 1913), der bedeutende Vertreter des Jugendstils, und Harald Reus (1948 bis

1997), ein vielseitiger Künstler, der mit seinen Themen den Nerv der Zeit getroffen hat und ihr mehrfach voraus war. Die künstlerisch wertvollen Bleiglasfenster der Bischof-Dr.-Christian-Schreiber-Grundschule in Somborn, entworfen von August Peukert (1912 bis 1988) und Helmut Lander (1924 bis 2013), sollten durch schmucklose Thermofenster ersetzt werden. Dieses Vorhaben stieß in der Gemeinde auf energi-



Die Horbacher Kapelle ist ein beliebter Ausstellungsort für den Kunstverein.

schen Widerstand und konnte unter Mitwirkung des Kunst- und Kulturvereins verhindert werden. Jetzt sind die Fenster fachgerecht saniert, restauriert und erstrahlen in neuem Glanz.

Kooperationen mit der Gemeinde und Vereinen

Kaleidoskop sucht die Zusammenarbeit mit der Gemeinde und mit anderen Vereinen. Gelungen ist

das punktuell mit dem Heimat- und Geschichtsverein sowie mit dem Freigerichter Komitee, der Partnerschaftsorganisation mit St.-Quentin-Fallavier und Gallicano nel Latio. Hier gibt es Kontakte zwischen Künstlern und gemeinsame Ausstellungen. In Kooperation mit der Gemeinde organisiert Kaleidoskop jährlich zu den Sommerlichen Musiktagen auf Hof Trages in der dortigen Kapelle eine Bilder- ausstellung, ergänzt seit einigen Jahren um Objekte im Park. In diesem Jahr bevölkern „Luftkuss“ von Matthias Kraus Kapelle und Park im August. Matthias Kraus ist Kulturpreisträger des Main-Kinzig-Kreises (2003) mit Atelier im benachbarten Hasselroth. Er engagiert sich vor Ort sowie überregional. Ein weiteres, seit Langem bestehendes Kooperationsprojekt mit der Gemeinde ist das Leseland Hessen, eine alljährlich, parallel zur Frankfurter Buchmesse veranstaltete Autorenlesung, die uns mit Neuerscheinungen auf dem Literaturmarkt bekannt macht. Zu einem Schwerpunkt der breit angelegten Vereinsaktivitäten hat sich die Malerei entwickelt. Davon zeugen die jährlichen Mitglieder- ausstellungen, wie zuletzt an Pfingsten in der Horbacher Kapelle mit Bildern und Objekten zum Thema „Die Gedanken sind frei“. Ergänzt wurde die Ausstellung durch die Aktion „Kunst gegen Krieg“ auf dem Außengelände der Kapelle unter Mitwirkung zahlreicher Künstler, Besucher und Kinder mit Tanz und Musik. Die Veranstaltung war im Programm des diesjährigen Kultursommers Main-Kinzig-Fulda verankert, was Förderung und Auszeichnung bedeutet. Gleiches gilt für die bereits erwähnten „Luftkuss“ von Matthias Kraus zu den Sommerlichen Musiktagen. Die Themen der letzten beiden Jahre bezogen sich auf das 50-jährige Gemeindebestehen 2020. Pandemiebedingt verschieben sich Termine mehrfach. Bürgerbegegnungen und Austausch mit Künstlern der Partnergemeinde fanden nicht statt. So war die

Meine Werkstatthelden. Immer für mich da.

Wir sind Ihr Partner für Werkstatt-Service.

Mein Service-Team im Autohaus Schmitt in Freigericht



SCHMITT
Mein Autohaus

Autohaus Schmitt GmbH

Hanauer Straße 61 | 63579 Freigericht | Telefon (06055) 9152-0
www.schmitt-freigericht.de | verkauf@schmitt-freigericht.de



SAUERBREI
Die Gebäudereiniger

Fassadenreinigung • Glas- und Rahmenreinigung • Baureinigung • Unterhaltsreinigung
Industriereinigung • Teppich-Shampoonierung • PVC- und Lino-Versiegelung • Jalousienreinigung

Spezial-Leistungen: Graffiti-Entfernung • Tatortreinigung • Glas-Nanoversiegelung • Wintergarten-
reinigung • Hofpflasterreinigung • Dachrinnenreinigung • Hecken- und Rasenschnitt

K. Sauerbrei Gebäudereinigung GmbH
Dieselstraße 11 | 63579 Freigericht-Somborn
E-Mail: info@sauerbrei-service.de | www.sauerbrei-service.de

Wir sind für Sie da:
06055-91320

**REINIGUNGS-
KRÄFTE**

(m/w/d) gesucht
Teilzeit oder Minijob

**+
AUSZU-
BILDENDE**

Der Meisterbetrieb mit
dem kompletten Service
Wir beraten
Sie gern...



Im Rahmen der Ausstellung „Die Gedanken sind frei“ wurde auch gefordert: „Make Peace great again!“



Eine kreative Idee zum Gemeindejubiläum: ein Festmahl in 50 Dosen.



Holzbildhauerei auf dem Dorfplatz Neuses 2021 zum Mitmachen angelegt, fand indes am Ende hinter Absperrbändern statt. Heribert Heeg, Johannes Berg und Klaus-Jürgen Guth, Hanau, schufen zwei Skulpturen zum Thema „Frei?“. Das Holz dafür stammt aus dem Gemeindewald. Den Ort, an dem die Arbeiten einmal aufgestellt werden, bestimmt das Rathaus, in dessen Auftrag sie entstanden. Die Mitgliederausstellung im Herbst in der Horbacher Kapel-

le trug den Titel „Freigerichter Allerlei“. Hier konnten die Künstler des Vereins ihre jeweilige Sicht auf die Gemeinde darlegen.

Kunst als Brücke zum Miteinander

Ganz besonders wichtig ist den Vereinsmitgliedern die Teilhabe, damit Kunst zum verbindenden Element wird und nicht unterscheidet zwischen Akteuren und Zuschauern. Hierzu unternehmen

die Mitglieder von Kaleidoskop stets neue Anstrengungen mit Workshops, Exkursionen und demnächst einer Aktion in der freien Natur. Unter der Federführung von Ellen Hug, der ersten Kulturpreisträgerin der Gemeinde (2007) sowie aktuell des Main-Kinzig-Kreises, sind Groß und Klein eingeladen, in der Freigerichter Umgebung die Kunst in der Natur zu entdecken und zu gestalten. „Wir sehen uns nicht etwa als Konkurrenz zu anderen Vereinen, die

ebenfalls kultureller Arbeit verpflichtet sind. Vielmehr verstehen wir uns als Mosaikstein in der Vielfalt des Freigerichter Angebotes, sinnfällig im Vereinsnamen Kaleidoskop“, sagen Gudrun Fleckenstein (Schriftführerin) und Anita Pappert-Tichy, 1. Vorsitzende, unisono. Weitere Informationen zu Veranstaltungen und zur Arbeit des Vereins unter www.kaleidoskop-freigericht.de.

Fotos: Verein Kaleidoskop, Link





Casa del Sol

WELLNESS • KOSMETIK • MEDITATION
HYPNOSE • LIFE COACH

WELLNESS FÜR KÖRPER, GEIST & SEELE



Massagen · IPL Haarentfernung
Specials · Coiffeur & Barbershop

**Vereinbaren Sie noch heute Ihren Verwöhntermin.
Wir freuen uns auf Sie!**

CASA DEL SOL - TATJANA REINHART
Hauptstraße 94 · 63579 Freigericht · Telefon: 06055 - 9077189
E-Mail: info@casadelsol-freigericht.de
www.casadelsol-freigericht.de · www.shop-casadelsol.de

Seelenflügel

TATJANA REINHART



DIE NEUE DIMENSION DES COACHINGS

Spirituelles Coaching auf Seelenebene

COACHING | HYPNOSE | MEDITATIONEN & MEHR

LASS' UNS GEMEINSAM DEINE ZIELE ERREICHEN!

Ausstrahlung • Bewusstsein • Erleichterung
Erleuchtung • Erfolg • Freude • Freiheit
Kraft • Klarheit • Lebendigkeit • Lebensfreude
Leichtigkeit • Lebenslust • Potenzialentfaltung
Rückführung in vergangene Leben
Rückführung in das Zwischenleben
Selbsterkenntnis • Zufriedenheit

Hauptstr. 94 | 63579 Freigericht
Mobil 0170 4897710
kontakt@seelenfluegel.eu
www.seelenfluegel.eu

